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本日の卓話 

～前回の例会～ 

公益財団法人 江川文庫 理事長 

（江川太郎左衛門第42代当主） 

江川 洋 様 

「お台場、反射炉『世界遺産』に指定されて」 

（保坂 紀久雄 会員 ご紹介） 

       東京医科大学病院 

    不整脈センター 副センター長 

         矢崎 義直 氏 

       「新たな不整脈治療の時代 

      ～リードレスペースメーカー～」 

 ご紹介者：陣内 隆 会員 

☆皆出席賞（メーキャップ後出席率100%） ※計6名 
  
  保坂 紀久雄 会員 
 金澤 洋 会員 
 松井 秀文 会員 
 冨岡 洋一 会員 
 丸山 剛 会員 
 高橋 秀一郎 会員 
 
★皆出席（新橋ルールによるメーキャップ後100%） 
 堀 好晴 会員、小西 悦郎 会員、中根 正紀 会員 
 内海 基二 会員、村木 茂 会員、岡田 髙治 会員 
 猪山 敏郎 会員、垂澤 清三 会員、田邊 勉 会員 
 長野 洋 会員、柴 孝也 会員、陣内 隆 会員 
 木村奈美枝会員、坂本 正彦 会員、阪口 耀子会員 
 上田 啓子 会員、三宅 壽 会員、鞍掛三津雄会員 
 糸長 丈秀 会員、伊賀 大祐会員、加藤 和子会員 
 由井 伯秀 会員、加茂 佳彦 会員 ※計23名 

☆会員増強賞の贈呈 

 村木 茂 前年度会長 

  おめでとうございます！ 

 本日は公益財団法人江川文庫の代表としてお
話させて頂きます。本職は建築の設計をしてお
り、歴史には精通していませんが、先祖の江川
英龍について本日はお話させて頂きます。 
 江川家当主は代々「江川太郎左衛門」と称し、
初代までは1,000年を遡り、大和源氏の源水を
汲む家柄です。1,156年の保元の乱で崇徳上皇
側につき、9代目の時に大和の国から伊豆の韮
山に移って参りました。源頼朝、北条早雲に仕
え、28代目は徳川家に仕えました。それ以降
代々、江戸時代の代官を務めていました。 
 本日お話をする36代目の英龍は、34歳で代官
に就任します。当時の代官は、年貢の取り立て・
警察権・司法権・インフラ整備等の役目を負い、
とても忙しかったようです。また当時は、天保の
大飢饉が起こり、支配地の村々を巡回し、窮民 

の救済に尽力・工夫していたようです。 
 英龍の功績は、種痘の普及に尽力したこと、お
台場を築造したこと、日本最初の洋式船である
ヘダ号を建造に従事したこと等が挙げられます。
多種多様な分野に挑戦する英龍は、海外の情
勢を知り、砲術の知識・技術が大事だと思えば
自ら砲術を学びました。韮山の私邸に韮山塾を
開設し、日本に砲術を普及させるためにも尽力
しました。また、砲術を修得した英龍は、大砲の
製造にも取り組み、研究していたのが反射炉で
す。日本初の反射炉を佐賀藩が完成させた際
にもその建設に英龍は協力しました。 日本の軍
事近代化に大変貢献した人物だと言えます。 
 公益財団法人江川文庫には、中世以来の公
文書が多数保管されています。新たな歴史を紐
解くために今後も頑張って参ります。 



第 1540回 例 会 報 告 
■ 7月31日 例会プログラム 

1. 点鐘   

2. ロータリーソング「日も風も星も」 

3. ビジター・ゲストのご紹介～「歓迎の歌」 

4. 会員増強賞の贈呈 

5. 2017‐18年度皆出席者の表彰 

6. 会長報告 

7. 委員会報告 

8. 卓話 

9. 点鐘 

 

■ 出席報告 

7月31日 出席者43名 ビジター3名 ゲスト4名 

                                                  出席率60％ 

7月24日 出席者43名 メーキャップ7名 計50名 

             会員数61名 出席対象者59名  

                                             修正出席率85％ 

 

■ ビジター（敬称略） 

 平井 昌俊（大阪北） 
  塚本 利光（京浜G ガバナー  補佐・東京京浜）  
  児島 幸良（東京銀座） 
  川口 修司 ・ 堤 彩朱佳（松井会員ゲスト） 
 宮川 淑子（保坂会員ゲスト） 
  保坂 久美子（保坂会員夫人） 

・8月21日（火） 
   卓話者：東京農業大学準教授 川嶋 舟 氏 
   演 題：「ホースセラピーと農福連携」 
   ご紹介者：松井 秀文 会長 
・8月28日（火） 
   卓話者：ＮＰＯ法人スラッシュ 
      （目の不自由な方々のためのパソコン教室） 
        理事長 丸山 みち子 氏 
   演 題：「私達の活動について」 
    ご紹介者：丸山 剛 会員 
・9月4日（火） 
  クラブフォーラム 

今後の卓話予定 

○ 会長報告（松井会長） 
 ・本日、皆出席の表彰がありました。ホームクラブ 
 100%出席者はいませんが、メーキャップ後出席率 
 100%の会員が6名いらっしゃいました。今年度も皆 
 様の出席率を上げて頂くようにお願いします。 
 ・ポリオプラスへの寄付のお願いが来ています。従来 
 の１クラブ1,000ドル寄付から会員一人30ドル寄付へ 
 の目標変更となりました。ご理解をお願いします。 
 ・3年前に訪問した釜石市に、釜石鵜住居復興スタジ 
 アムが完成しました。8月19日に、釜石シーウェイブ 
 ス対ヤマハ発動機のメモリアルマッチが行われます。 
 復興のシンボルとして素晴らしいことです。震災復 
 興に絡めて、東大寺と鶴岡八幡宮は合同で、東日 
 本大震災の物故者慰霊と被災地復興への祈りを 
 行っています。震災を忘れないように続けています。 
 

〇 委員会報告 
 ・上田 社会奉仕委員長 
   柿崎棚田視察旅行会のご案内を皆様のBOXに 
  配布しました。スケジュールは、9月7日～8日です。 
  8日は、ゴルフを企画しています。8月10日までに 
  参加可否を事務局宛にご連絡下さい。  

 
〇 幹事報告（伊賀幹事） 
 ・特になし 

ニコニコボックス 
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 

 

保坂紀久雄 本日の講師 江川 洋は、私の親戚 

                  です。よろしくお願い致します。 

松井 秀文  25日にクラブ奉仕・親睦合同懇親会 

                 が19人もの参加で賑やかに行われま 

        した。各委員長さんからは「粉骨砕身 

        努めます」との発言があり、大変頼も 

        しく思いました。期待しています。 

 伊賀 大祐 京浜グループ ガバナー補佐 塚本 

        様、お越し頂きありがとうございます。 

 田中 秀和  先週の親睦/クラブ奉仕合同炉辺、 

                  皆様ありがとうございました。 

                          ￥15,000                                     

（累計  ￥126,000）  


